

opération sérieuse pour l'enfant et souvent laborieuse pour le chirurgien, par suite de la grande difficulté qu'il y a de pouvoir distinguer le gros intestin de l'iléon. Cette opération ne sera qu'un pis-aller, qu'on pourra presque toujours éviter.

Il faut tâcher autant que possible, d'atteindre l'ampoule rectale par le périnée, quelle que soit la hauteur à laquelle elle se trouve, et s'il était même nécessaire d'ouvrir le péritoine pour l'atteindre, il ne faudrait pas craindre, d'après certains auteurs, de pratiquer quand même cette opération, et ne se résoudre à faire l'anus artificiel dans la fosse iliaque que si l'état de l'enfant ne lui permet pas de supporter une autre intervention.

On fera une incision verticale sur le périnée à l'endroit où devrait se trouver l'anus. Cette incision s'étendra de la racine des bourses ou de la fourchette vulvaire jusqu'à la pointe du coccyx. La peau incisée, on peut immédiatement rencontrer l'ampoule rectale, de coloration bleuâtre, la fixer aux lèvres de la plaie cutanée et l'ouvrir. Si on ne la trouve pas, il faut chercher plus haut, en ayant toujours soin de rester en contact avec le sacrum, si l'on ne veut pas s'exposer à ouvrir la vessie ou le vagin. Avec cette méthode on finira presque toujours par trouver l'ampoule rectale.

Au cours de cette opération on ne rencontre presque jamais le sphincter. Pour la plupart des auteurs, il serait absent. Cependant, lorsque l'abaissement de l'ampoule rectale a été possible, l'anus créé en bonne situation devient continent. Comme le dit Anders, il semble y avoir un rétablissement fonctionnel.

Nous avons eu l'occasion de voir deux petites malades souffrant d'imperforation de l'anus, la première opérée par M. le Dr A. Simard, la seconde par nous-même dans le service de septembre dernier. La petite malade du Dr Simard avait deux jours, et commençait à présenter quelques symptômes d'obstruction intestinale. A l'inspection il y avait absence d'anus, mais sous l'influence des efforts que faisait l'enfant on voyait bomber le périnée à l'en-